

Secretaría de Prensa

DISCURSO DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA,
D. PATRICIO AYLWIN AZOCAR, EN REUNION CON LA COMUNIDAD
DE PENCAHUE

PENCAHUE, 26 de Marzo de 1993.

Amigas y amigos de Pencahue:

En primer lugar, muchas gracias al señor Alcalde, mi viejo amigo Néstor Cárcamo, por sus recuerdos tan generosos del pasado, y creo que el obsequio del lazo tiene cierto simbolismo, quiere dejarme bien laceado para seguir consiguiendo más cosas para Pencahue.

En verdad, es muy satisfactorio ver que una comuna como ésta progresa, que las cosas se van haciendo, que lugares apartados, como Figueroa, hace un momento, obtienen el agua potable, que otros como Pajonal, La Orilla, Tapihue, Lito, Las Doscientas, obtienen electrificación. Es el progreso que toma su tiempo, no es cosa instantánea, que requiere esfuerzo, que requiere recursos, que requiere voluntad de realización y que toma tiempo.

Esta obra de regadío tiene la mayor importancia dentro de todas, pienso yo, porque le va a cambiar la estructura productiva a esta comuna. Terrenos -sobre 11 mil hectáreas- de rulo van a pasar a ser de riego, y al tener seguridad de abastecimiento de agua para el regadío van a poder dedicarse a cultivos más intensivos, más económicamente rentables, van a poder obtener un

evidente progreso en sus condiciones de productividad, en las posibilidades consiguientes de bienestar para los agricultores y campesinos de esta comuna.

Pero como también en esta materia no es cuestión de que llegue el canal y que al día siguiente venga el bienestar; la obra hay que complementarla con toda la infraestructura necesaria para el regadío, con las obras complementarias que permiten que el agua que llega por el canal efectivamente llegue a regar los campos de Pencahue. Y junto con esas obras secundarias viene el adiestramiento de la gente, porque no es simplemente dejar que el agua corra, hay que saber regar, y el riego es distinto según los tipos de cultivo. Y por eso es muy importante que se vaya avanzando en ambas cosas.

He consultado al llegar aquí a las autoridades de Agricultura y a las autoridades de Obras Públicas, del regadío, y me informan que se está trabajando en ambos sentidos, y el señor Alcalde me ha dado explicaciones que me dejan muy optimista sobre la posibilidad de que la puesta en marcha de esta obra se traduzca en un pronto progreso, en una pronta implementación práctica del regadío en la región.

No estoy en condiciones de contestar de inmediato todos los planteamientos que me ha hecho el Alcalde. Yo viajé de niño, y ya no de tan niño, muchas veces en el Ferrocarril entre Talca y Constitución, y era muy entretenido, era un poco largo, pero muy bonita vista, un paisaje muy hermoso a la orilla del río, un viaje muy agradable, que generalmente se hacía acompañado de bastante comistrajo, que se servía para alivianar el viaje. Pero es indudable que la existencia del Ferrocarril es de una utilidad muy importante, más que para los terminales, porque es evidente que, dadas las características de la línea férrea entre Talca y Constitución, el tráfico por tierra es mucho más rápido, sin embargo, aunque no sea tan hermoso, sin embargo para las estaciones intermedias la mantención del Ferrocarril tiene mucha importancia.

Pero los Ferrocarriles son servicios públicos que tienen que financiarse, porque si no se financian alguien los tiene que pagar. Y, en definitiva, los tiene que pagar el país entero, y los gozan unos pocos. Entonces, hay que estudiar una fórmula, y yo haré las gestiones ante la Empresa de Ferrocarriles para que se estudie de qué manera se puede abordar el tema que ha planteado el amigo Cárcamo, en representación de ustedes, que a mí me parece una legítima aspiración pero que, con franqueza, debo decir, le veo dificultades desde el punto de vista de su financiamiento.

Lo importante es que aquí yo veo un espíritu, un espíritu de superación, veo que la ciudadanía de Pencahue, sus habitantes, sienten que su comuna va progresando, quieren su comuna, ven que el gobierno responde a sus legítimas aspiraciones y, ayudándonos los unos a los otros, con el aporte del gobierno central, con el aporte de la Municipalidad, con el aporte de los organismos regionales y con el aporte de la propia comunidad pencagüina, estoy seguro que este progreso seguirá avanzando y se traducirá en un mejor nivel de vida para todos sus habitantes. Es lo que cordialmente les deseo, junto con expresarles, en nombre del gobierno y en el mío personal, mi más cordial y entusiasta saludo.

Muchas gracias.

* * * * *

PENCAHUE, 26 de Marzo de 1993.

MLS/EMS.